
Э
то не только самый
масштабный коннос-
портивный комплекс
России, но и один из

самых крупных в мире. На тер-
ритории площадью более чем
50 гектаров могут найти себе
занятие как спортсмены, так и
любители активного отдыха и
местные жители, для которых
«Битца» стала излюбленным
местом для прогулок. Также
здесь функционирует велико-
лепный бассейн, а в зимние
периоды работает каток.

В общем, для города с беше-
ным ритмом жизни комплекс
стал неким оазисом, в который
можно прийти с детьми или
просто хорошо провести время
с друзьями. Также нельзя забы-
вать и о спортивной составляю-
щей этого комплекса, посколь-
ку каждый год сотни мальчи-
шек и девчонок проходят здесь
обучение конному спорту —
конкуру, выездке и вольтижи-
ровке, а самые маленькие зани-
маются в пони-клубе. На спор-
тивных сооружениях «Битцы»
проводятся различные сорев-
нования, в том числе и между-
народные. 

За эти годы комплекс не-
однократно менял своих руко-
водителей, но неизменной
оставалась забота о лошадях и

маленьких пони, которая со-
хранилась и по сей день. Сей-
час КСК «Битца» стоит на по-
роге в будущее. Спортком-
плекс был выставлен городом
на торги, и никто не может
быть на сто процентов уверен
в том, что новый владелец не
выберет иной вектор развития
этой территории. Возможно и
более оптимистичное продол-
жение спортивной жизни
КСК, поскольку несколько
лет назад смена руководства

уже повлекла за собой начало
реконструкции и некое воз-
рождение комплекса. 

Безусловно, все будет зави-
сеть от того, кто именно станет
владельцем спорткомплекса, и
возникнет ли у него желание
развивать, прежде всего, кон-
ный спорт. Уже сейчас ясно,
что подобные места в Москве
не то что необходимы, но и во-
обще на вес золота. Москва
нуждается в увеличении таких
площадок, и мы будем наде-

яться на то, что новое руковод-
ство захочет и в дальнейшем
развивать инфраструктуру
комплекса — для спортсменов,
их четвероногих друзей и всех
любителей здорового образа
жизни. Как бы то ни было, мне
верится в светлый завтрашний
день нашего любимого КСК
«Битца», и я уверен, что этот
спорткомплекс будет суще-
ствовать еще много лет!

Павел ВОРОБЬЕВ

Сохраним КСК «БИТЦА»!
Самый большой среди расположенных в городской черте — такое звание КСК

«Битца» носит уже более 30 лет. 

С
ейчас в России вновь возвра-
щают себе популярность за-
нятия спортом и физической
культурой. Этому способ-

ствовало успешное выступление на-
шей сборной на Олимпийских играх в
Сочи — теперь многие ребята хотят
быть похожими на своих кумиров.
Благо, что все возможности для этого
у нас имеются, ведь за последние
годы развитие спорта в нашей стране
приобрело положительную динамику.
По всей России продолжается строи-
тельство спортивных объектов, про-
водятся различные международные
соревнования. После отшумевшей
Олимпиады, уже совсем скоро, через
4 года состоится Чемпионат мира по
футболу. 

Стоит отметить, что спортивная ин-
дустрия в Москве также не стоит на
месте, продолжают открываться раз-
личные спорткомплексы, почти в каж-
дом дворе есть свои тренажеры и
спортплощадки. Но условия — это
одно, и совсем другое — желание самих
ребят, в связи с чем, по моему мнению, и
возвращаются в нашу жизнь нормы ГТО

(Готов к труду и обороне), которые по-
служат стимулом к занятию спортом. А
главное — эта инициатива способна не

только привлечь людей любого возраста
к здоровому образу жизни и физической
активности, но и помочь определиться
со спортивным направлением для моло-
дежи, что намного важнее.

Благо, в районе Чертаново Северное,
как и в любом другом, созданы все усло-
вия для занятий спортом как на улице,
так и в помещениях. Осталось только
изъявить желание. Будем надеяться, что
эта инициатива принесет свои плоды и
получит свое продолжение, например, в
виде испытаний для соискателей рабо-
ты в сферах, где оперативность просто
необходима. В СССР для выполнения
норм было недостаточно просто уметь
бегать или прыгать, чтобы уложиться в
норматив, нужно было обладать хоро-
шей физической подготовкой и иметь
спортивный разряд. 

Начиная с этого учебного года, сда-
вать нормы ГТО школьники будут на
добровольной основе. Но зато у них по-
явится стимул: при поступлении в вуз
результаты сдачи нормативов будут сум-

мироваться с баллами ЕГЭ.

Павел ВОРОБЬЕВ 

Будь готов — ВСЕГДА ГОТОВ!
Почему в России решили вернуться к нормам ГТО? На это есть немало причин.

И
снова в столице на-
ступает важное собы-
тие: в этом году
исполняется ровно

20 лет, как один из крупнейших
лесных массивов Москвы, усту-
пающий по своим размерам
только парку «Лосиный Ост-
ров», получил статус Природно-
исторического парка «Битцев-
ский лес». А что говорить о са-
мой столице, где лесопарки —
это часть ее истории, истории ее
культуры и судеб москвичей,
навсегда запомнившихся городу
и вошедших в его жизнь! 

Сегодня парк «Битцевский
лес» — это охраняемая природ-
ная территория, раскинувшаяся
на юге Москвы, которая грани-
чит с такими районами, как Се-
верное Бутово, Ясенево, Конь-
ково и три района Чертанова.
Еще в далеком 1992 году по жела-
нию жителей этих районов был
создан сам природный парк на
базе Битцевского лесопарка, а в
1995 году этот лесной массив по-
лучил статус «особо охраняемой
природной территории». Бит-
цевским он был назван в честь
реки и бывшей деревни Битца. 
В настоящее время его площадь
составляет 2208 гектаров.

Эта территория города с древ-
них времен хранит множество
исторических тайн и память о
разных людях и событиях, начи-
ная от живших здесь славян-
вятичей, чьи курганы XI–XII ве-
ков до сих пор сохранились в ле-
сопарковой зоне, до владельцев
великолепных дворянских уса-
деб XVIII–XIX столетий — та-
ких, как «Знаменское-Садки»,
«Ясенево» и «Узкое». Битцев-
ский лес стал одним из излюб-
ленных мест отдыха горожан. В
любое время года сюда приходят
целыми семьями, чтобы при-
ятно прогуляться, полюбоваться
родниками и природными пей-
зажами, чей животный и расти-
тельный мир имеет значитель-
ную экологическую ценность —
многие виды флоры и фауны
охраняются государством.

Юбилей парка — это еще
один повод для того, чтобы с
особой бережностью и заботой
относиться к его территории и
ее коренным обитателям, а так-
же задуматься об особой значи-
мости «Битцевского леса» для
города и москвичей.

Алина ХАБАРОВА
Фото автора

Наш Битцевский
ЛЕСОПАРК

Последние дни лета вдохновляют жите-
лей мегаполиса взбодриться перед осен-
ними холодами, а городские праздники не
перестают радовать своей разнообраз-
ностью и насыщенностью. 

С т р а н и ц а  д л я  ш к о л ь н и к о в  и  н е  т о л ь к о …

Стремись к совершенству, не ставь точку на достигнутом!
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У входа в КСК «Битца», 2007 год


